

CONMEMORA IEBEM DÍA NACIONAL DEL SORDO Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 6



BUSCA IEBEM ERRADICAR ADICCIONES EN ALUMNOS

Se realiza foros con docentes de todos los niveles educativos.

PREMIACIÓN DEL CONCURSO DE DIBUJO SOBRE AHORRO DE ENERGIA

Participan 225 mil alumnos de escuelas públicas y privadas.

IEBEM EN BUSCA DE FORTALECER AL INTERNADO PALMIRA

No existe proyecto alguno que plantee su desaparición, afirman autoridades.

MUESTRA DE DOCUMENTOS INÉDITOS SOBRE LA REVOLUCIÓN MEXICANA

Cartas, periódicos y manuscritos retratan parte de la vida cotidiana de la época.



CAM No. 6



Puedes ver el video en:
<http://youtu.be/3N27TFWwYxM>



Conmemora IEBEM **DÍA NACIONAL DEL SORDO**

en el Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 6

Con actividades cívicas, académicas, culturales y recreativas, el Departamento de Educación Especial del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) conmemoró el Día Nacional del Sordo, que reunió a estudiantes con esa discapacidad auditiva de educación básica, medio superior y superior, así como del estado de Guerrero, a 146 años de que iniciara de manera oficial el apoyo en México.

La conmemoración estuvo dirigida a estudiantes, padres y madres de familia e interesados en el tema, y contó con la presencia de maestros y especialistas quienes expusieron ponencias, talleres y actividades lúdica, con el fin de dar a conocer distintos temas relacionados con la salud y bienestar integral de las personas en situación de debilidad auditiva.

En el mensaje de apertura de esta reunión, la maestra Ermila Luna Vara, titular de Educación Especial, destacó el trabajo que se desarrolla en Morelos para atender y educar a más de 400 estudiantes con sordera y discapacidad auditiva, que cursan estudios en inicial, preescolar, primaria y secundaria, en Unidades de Servicio de Apoyo a la Educación Regular (USAER) y los Centros de Atención Múltiple (CAM) en Morelos.

La maestra Ermila Luna lamentó no poder festejar “este día de alegría” con un mayor número de personas dominando el lenguaje de señas mexicano, lo cual se convierte en la principal barrera para comunicarse con los estudiantes sordos. Resaltó la importancia de continuar trabajando con los padres y madres de familia ya que, dijo, es fundamental para el desarrollo integral del alumno y la alumna con sordera y discapacidad auditiva.

La conmemoración del Día Nacional del Sordo contó con la actividad cívica y la organización de talleres de juegos, artes plásticas, y de

seña y verbo, así como de conferencias sobre Sexualidad en niños, niñas y jóvenes con discapacidad auditiva, Valores y antivalores, y de Ambientes preparados. Estuvieron presentes estudiantes de distintos CAM de la entidad, del Conalep, de escuelas normales de Morelos y la UTEZ, así como del CAM 2 y 19 de Iguala, Guerrero.

Con base en cifras del Departamento de Educación Especial, existen en Morelos alrededor de 400 sordos, a los cuales se les apoya través de terapias psicológicas y del lenguaje, además de su colocación en los diferentes niveles educativos; el CAM No. 6 –organizador de la actividad- recibe alumnos desde los seis meses de nacidos hasta la mayoría de edad, permitiéndoles cursar preescolar, primaria y secundaria, hasta su preparación y formación para el trabajo.

El 28 de noviembre de 1867, el presidente Benito Juárez García ofreció el apoyo oficial para que en México se impulsara la escuela para sordos, luego de que se convenciera a Eduardo Huete, quien fundó la primera escuela en Brasil, para trabajar en nuestro país.



Busca IEBEM **ERRADICAR ADICCIONES EN ALUMNOS**

Con el objetivo de brindar herramientas teórico-prácticas en la prevención de adicciones a directivos y profesores de los diferentes niveles educativos, se llevan a cabo las conferencias del Programa Escuela y Salud, Escuela Segura en cuatro diferentes sedes del Estado, del 25 de noviembre al 9 de diciembre de 2013.

En coordinación con el Consejo Estatal contra las Adicciones (CECA), El Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos realiza nueve foros regionales con docentes de nivel preescolar, primaria y secundaria, con el objetivo de asumirlos como agentes de cambio a favor de la prevención en el consumo de tabaco, alcohol y otras drogas; dichas reuniones programadas a celebrarse en Cuernavaca, Cuautla y Tlaquiltenango, Morelos.

En el marco de la Estrategia Nacional para la Prevención de Adicciones, el IEBEM busca reunir alrededor de mil quinientos maestros y directores de todo el Estado para sumarlos en la lucha contra este flagelo que afecta a nuestra sociedad.





Premiación del concurso **DIBUJO SOBRE AHORRO DE ENERGÍA**



Se realizó la premiación del Concurso de Dibujos sobre el Ahorro de Energía Eléctrica a niños de educación primaria, organizado por el Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y el Fideicomiso para el Ahorro de Energía Eléctrica (FIDE).

Alrededor de 225 mil niños de escuelas tanto públicas como privadas de educación primaria recibieron, previamente, pláticas sobre ahorro de energía eléctrica impartidas por sus profesores durante el mes de mayo, para luego elaborar sus dibujos, los cuales fueron seleccionados por autoridades educativas hasta elegir a los cinco finalistas, divididos en dos categorías: del primero al tercer grados de primaria, y de cuarto a sexto.

En la ceremonia, a la cual asistieron Margarita Hernández Gutiérrez, subdirectora de Investigación y Actualización Magisterial del IEBEM y el ingeniero Enrique Partida Pichardo, gerente regional del FIDE, se entregaron bicicletas para los dos primeros lugares, juegos de mesa para los dos segundos y un libro para el tercer lugar.

Los estudiantes ganadores del Concurso de Ahorro de Energía Eléctrica son:

CATEGORÍA B

- 1.-Karla Damiela Montemolín Santana, de la primaria "Tránsito Sánchez Uriostegui", de Cuernavaca.
- 2.-Dioné Alexa Oea González, de la primaria "Cuauhnáhuac", de Cuernavaca

CATEGORÍA C

- 1.-Claudia Acalco Jiménez, escuela primaria "Ricardo Flores Magón", de Cautla.
- 2.-Luis Antonio Castrejón Catalán, escuela "Cuauhnáhuac", de Cuernavaca.
- 3.-Javier U. Pineda Gutiérrez, escuela "Cauhtémoc" de Joncatepec.

El FIDE es un fideicomiso privado que opera desde 1990, con el fin de promover el ahorro y uso eficiente de la energía eléctrica en industrias, comercios y servicios; el concurso de dibujos sobre el ahorro de energía eléctrica se realiza en Morelos desde 2005 con la participación de niños de todo el Estado.





IEBEM en busca de **FORTALECER AL INTERNADO PALMIRA**

Representantes de la Secretaría de Gobierno de la entidad, de la Secretaría de Educación y del Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) se reunieron esta mañana con padres y madres de familia para informarles que las instalaciones de los centros educativos, ubicadas en el predio Palmira, no serán cerradas ni destruidas.

Los servidores públicos enfatizaron que cualquier proyecto que se desarrolle en esos espacios será en beneficio de la comunidad educativa, salvaguardando el interés superior de los menores estudiantes.

La reunión se llevó a cabo en las instalaciones del Instituto de Investigaciones Eléctricas con padres y madres de familia así como representantes del comité estatal de padres de familia de las escuelas: Secundaria Técnica No. 1, el Centro de Atención Múltiple (CAM) No. 1 y No. 6, la primaria "José María Morelos y Pavón" y el jardín de niños "Rosaura Zapata", ubicadas en el predio Palmira.



A la reunión en la cual se dialogó con los representantes de los planteles escolares acudió el director de Concertación de la Secretaría de Gobierno, licenciado Gabriel Gómez Cruz, y por instrucción expresa de la maestra Marina Aragón Celis, los directores de Jurídico y de Educación Media y Normal del Instituto, licenciado Christian Pierre Hernández Canela y profesor Jaime Pariente Galicia, respectivamente, así como el licenciado Edmundo Monroy Garduño, jefe de Secundarias Técnicas y el maestro Antonio Ponciano, representante de la Secretaría de Educación.



En la minuta signada por los actores educativos involucrados, se establece que se llevarán a cabo reuniones temáticas quincenalmente en Casa Morelos, con el comité que representa a los planteles que se encuentran dentro del predio Palmira. También se acordó que se celebrarán reuniones para escuchar las necesidades que aquejan a los planteles de cada nivel.



Muestra de documentos inéditos **SOBRE LA REVOLUCIÓN MEXICANA**

Un acervo de 35 documentos inéditos sobre el proceso revolucionario fue recuperado del archivo municipal de Tlayacapan luego de una investigación que duró más de diez años, en la cual se logró rescatar textos históricos como periódicos, telegramas, manuscritos y cartas personales que retratan parte de la vida cotidiana de la época.



En un esfuerzo coordinado por el instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) y la Secretaría de Educación Pública (SEP) y encabezado por el licenciado León Felipe Acosta Tovar, se llevó a cabo este proyecto que busca obtener nuevas fuentes para el estudio de la revolución mexicana; cabe destacar que entre los más de dos millones de documentos analizados, se encuentran manuscritos firmados por Emiliano Zapata Salazar, general del Ejército Libertador de Sur.

La exposición de dicha colección histórica puede ser apreciada en el centro cultural "La Cerería", en el municipio de Tlayacapan del 29 de noviembre al 12 de diciembre del presente año.





Actividades del mes de diciembre

- 1** al **2**  Exposición "**Nuevas fuentes para el estudio de la revolución mexicana**", centro cultural "La Cerería", Tlayacapan.
- 2** al **3**  **Periodo de inscripción a la XXIII etapa de Carrera Magisterial**, IEBEM.
- 9** al **10**  "**La Escuela Inclusiva**", Hotel Villa del Conquistador, Cuernavaca, 8:00 am.
- 9**  **Foros regionales para la prevención de adicciones** en escuelas de educación básica, Parque acuático El Rollo, Jojutla, 8:00 am.
- 11**  **Entrega de constancias** a participantes de coros escolares, Hotel Villa Bejar, 10:00 am.
- 13**  **Foros regionales para la prevención de adicciones** en escuelas de educación básica, Hotel Quinta Larife, Cautla, 8:00 am.
- 16**  **Conferencia-Taller Educación migrante** sala "Celia Muñoz", IEBEM, 9:00 am.